

# Centralblatt

für das

# Deutsche Reich.

Herausgegeben

im

## Reichsamte des Innern.

Zu beziehen durch alle Postanstalten und Buchhandlungen.

XXXI. Jahrgang.

Berlin, Freitag, den 21. August 1903.

N<sup>o</sup> 38.

**Inhalt:** 1. **Konsulatwesen:** Ernennung: — Beförderung eines Konsularagenten: — Ermächtigung zur Vernahme von Zivilklagen: — Entlassung: — Todesfall: — Dienstanweisung, betreffend das Strafverfahren vor den kaiserlichen Konsulaten als Seemannsämtern Seite 608  
2. **Finanzwesen:** Nachweisung der Einnahmen des Reichs vom 1. April 1903 bis Ende Juli 1903 . . . . . 617  
3. **Marine und Schifffahrt:** Erscheinen des zweiten Nachtrags zur Amlichen Liste der deutschen Schiffe; —

Erscheinen des Handbuchs für die deutsche Handelsmarine auf das Jahr 1903; — Erscheinen eines weiteren Heftes der Entschreibungen des Ober-Seerats und der Seemänner . . . . . 618  
4. **Militärwesen:** Ermächtigung zur Ausstellung ärztlicher Zeugnisse für militärpflichtige Deutsche in Brasilien . . . . . 618  
5. **Polizeiwesen:** Ausweisung von Ausländern aus dem Reichsgebiete . . . . . 618

### 1. K o n s u l a t w e s e n .

Seine Majestät der Kaiser haben im Namen des Reichs den Kaufmann Theodor Nield an Stelle des bisherigen Konsuls Carl Notze zum Konsul in Wiborg (Finnland) zu ernennen geruht.

Von dem kaiserlichen Konsul in New-Orleans ist der Kaufmann J. J. Lemon in Bilogi (Mississippi) zum Konsularagenten dajelbst bestellt worden.

Dem mit der Vertretung des beurlaubten kaiserlichen Generalkonsuls in Neapel beauftragten Legationsrat Freyherrn von Schauenburg-Herlisheim ist auf Grund des § 1 des Gesetzes vom 4. Mai 1870 für den Amtsbezirk des Generalkonsulats und für die Dauer der Vertretung die Ermächtigung erteilt worden, bürgerlich gültige Eheschließungen zwischen Reichsangehörigen vorzunehmen und diese Eheschließungen zu beurkunden.

Dem bisherigen kaiserlichen Konsul in Quito (Ecuador) Albert Herrmann ist die erbetene Entlassung aus dem Reichsdienst erteilt worden.

Der kaiserliche Konsul Lambert Neumann in Lüttich ist gestorben.